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Комитета∗ 
Наверное, нет таких людей, кото-

рые не видели репортажа из Ханты-
Мансийска, где наш Президент про-
водил заседание Комиссии по мо-
дернизации экономики Российской 
Федерации. Там было сказано, что 
Федеральный закон ¹261 не нашел 
полной поддержки, понимания в час-
ти реализации и внедрения его по-
ложений среди чиновников. Они за-
нимаются этим делом плохо. Только 
в 12 субъектах Российской Федера-
ции есть программы. Хотя срок ус-
тановлен до 1 августа 2010 года, но 
в 70 процентах бюджетных учрежде-
ний нет лиц, ответственных за энер-
гоэффективность и энергосбереже-
ние, и много других залпов такой 
критики по выполнению этого меро-
приятия было сделано. 
Что касается нашей организации, 

я имею в виду Федерального Собра-
ния, одной ее части, Совета Феде-
рации, у нас эта работа движется, 
будем говорить так, в том русле, в 
котором требует время. У нас свое-
временно отреагировал на принятие 
этого закона Председатель Совета 

                                                           
∗ Стенограмма заседания 24 марта 

2010 года «круглого стола» на тему «За-
конодательное регулирование полномо-
чий органов местного самоуправления 
муниципальных образований в соответ-
ствии с Федеральным законом «Об энер-
госбережении и о повышении энергети-
ческой эффективности и о внесении из-
менений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации» (запись не 
с начала). 

Федерации Сергей Михайлович Ми-
ронов, члены Совета Федерации в 
большом количестве, большими 
группами участвовали в подготовке 
этого закона, многие наши комите-
ты, и бюджетный, и Комиссия по ес-
тественным монополиям, и по эко-
номической политике, и по регио-
нальной политике, и по местному 
самоуправлению, и по делам Севе-
ра, и даже по гражданскому общест-
ву – все занимались вопросами, как 
это будет отражаться на жизни и что 
это даст. Мы вносили достаточно 
много поправок.  
В результате работы еще в то 

время совместно с Государственной 
Думой был подготовлен законопро-
ект о теплоснабжении в этом разви-
тии, и сегодня он находится в ста-
дии работы, обсуждения, корректи-
ровки, «круглых столов». Председа-
тель Совета Федерации образовал 
рабочую группу. Часть членов этой 
рабочей группы сегодня работает 
(здесь находятся Александр Петро-
вич, Геннадий Дмитриевич, Вален-
тин Ефимович, я, начальник). 
Провели мы заседание свое, пы-

таемся участвовать в разных меро-
приятиях, которые связаны с тем 
или другим вопросом по энерго-
обеспечению, по энергоэффектив-
ности.  
Мы очень рады тому, что четыре 

российских города имеют статус пи-
лотных проектов. Это город Апатиты 
(я вижу, что Михаил Васильевич 
здесь присутствует и, наверное, нам 
что-то расскажет по этому поводу), 
Казань, Воркута и Тюмень. Они вы-
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